resas gocios

PPEF prevé menor gasto en inversión

Ven mayor riesgo de caída en indicadores clave de Pemex

La contracción del gasto en capital sería de al menos 14%, lo que amenaza el cumplimiento de metas de producción de crudo y de abasto de combustibles, vislumbran especialistas

Karol García karol garcia@eleconomista.

"Lo que Pemex tendrá como gasto empieza poner en duda las expectativas en los indicadores im portantes, v si a eso le agrega mos que las ex pectativas están fuera de orden: casi dos millo nes de barri les de crudo, no se ve de dónde llegará"

Fluvio Ruiz,

l gasto de inversión aprobado para Petróleos Mexicanos (Pemex) para 2024 será de 225,746 millones de pesos, monto que implica una reducción de 51% o 236,294 millones de pesos menos que en 2023. Al añadir la transferencia que realizará la Secretaría de Energía a la estatal para las actividades de la empresa, este gasto aumenta a 395,746 millones, lo que de todas formas implica una reducción anual, de 14% que serán 66,294 millones menos, lo que impactará los indicadores y metas, principalmente de la producción e ingresos de la petrolera.

Y es que según el Proyecto de Presupuesto de Egresos que Hacienda envió al Congreso, el gasto global de la empresa tiene una caída de por lo menos 11%, que son 83,870 millones de pesos menos en términos reales para su presupuesto en comparación con el año anterior lo que según analistas se convierte prácticamente en la confirmación de que la estatal tendrá transferencias del gobierno a lo largo del próximo año.

A pesar de que casi una tercera parte de los 627,099 millones de pesos de su presupuesto para el 2024 vendrá de las denominadas aportaciones patrimoniales de la Secretaría de Energía, que para el rubro de Combustibles y Energía en el renglón de Actividades de Petróleo y Gas (lo que se destinará a Pemex, según la Exposición de Motivos del Proyecto de Presupuesto de Egresos enviado por Hacienda al Congreso) la estatal sufrirá un recorte mayor a los 62,000 millones de pesos al que por la caída de los precios de los hidrocarburos se le sometió a la mitad del 2015.

Entonces, la empresa reveló que 75% de ese recorte, es decir, 46,458 millones de pesos, impactó el gasto para proyectos de su mayor subsidiaria: Exploración y Producción, lo que provocó una caída interanual de 6.9% en la producción petrolera, de 1.5% en la producción de gas y de 49% en la perforación de pozos.

A decir de quien fuera consejero independiente de Petróleos Mexicanos, Fluvio Ruiz Alarcón, el recorte a la inversión de Pemex resulta altamente preocupante sobre todo sin una reforma fiscal que al parecer ya no se propondrá en este sexenio para permitir a la empresa utilizar de manera más eficiente sus ingresos. Lo anterior, en términos globales, aunque sin duda el mayor impacto lo absorberá Exploración y Producción, que es la empresa que sostiene a Pemex y aporta una quinta parte de los ingresos del país.

"Es importante en momentos en que Pemex parecía estar llegando a niveles



Aún suponiendo que la aportación patrimonial de 170,000 mdp que contempla el gobierno para Pemex vía la Sener en el PPEF 2024 se destine integramente a gasto de inversión (así está etiquetada en el documento), la estatal dispondría el próximo año del menor presupuesto para inversión desde el 2019.



alarmantes en cuanto a los indicadores de producción, si sólo nos fijamos en petróleo crudo la caída continúa y sigue atorada la producción de petrolíferos", dijo el experto, "lo que Pemex tendrá como gasto empieza poner en duda las expectativas en los indicadores importantes, y si a eso le agregamos que las expectativas están fuera de orden: casi dos millones de barriles de crudo, no se ve de dónde llegará, así que lo que parece que va a ocurrir es que vamos a estar igual que este año con los ingresos petroleros reales por debajo de lo estimado".

Por tanto, según Ruiz Alarcón, aunque resulte poco probable, el presupuesto planteado en el proyecto que la Secretaría de Hacienda envió al Congreso para su revisión debería ser revisado porque de lo contrario, básicamente anticipa la necesidad de que el gobierno haga aportaciones adicionales para cubrir sobre todo la deuda de la estatal, o se sacrificará la operación lo cual repercutirá en los ingresos nacionales de manera importante.

En tanto, según el analista del sector energético, Ramsés Pech, están reduciendo en toda la parte de perforación de pozos principalmente, y mantenimiento de los campos, por lo que esta desinversión, puede ocasionar caída en la producción, fenómeno que afectará hasta la siguiente administración.

La Estrategia Programática
de Pemex
para el
2024 plantea un total
de 241 pozos de desarrollo a
perforarse,
lo que significa una
caída de
19% o 58
pozos menos en comparación
con las 299
pozos de
desarrollo
planeados
para este
año.